



On les a déjà essayés stop aux mairies brunes !

29 janvier 2026



Notre dernière brochure VISA parue fin novembre 2025 rencontre un important succès avec plusieurs milliers d'exemplaires expédiés. Cette publication correspond bien à un besoin des équipes syndicales.

Pourtant au chapitre consacré aux programmes pour les Municipales 2026, nous expliquions : « *À l'automne 2025 où nous finalisons cette brochure, aucune trace sur les sites officiels du RN ou de Reconquête d'un quelconque programme pour les municipales. Nous y reviendrons donc ultérieurement ...* »

Alors, un programme municipal pour le RN ? Non ! Une charte ...

À peine 2 mois avant l'échéance du 1^{er} tour - le 15 mars 2026 - si les « grandes manœuvres » ont bien commencé, toujours pas de ligne programmatique assumée ! Il faut fouiller sur le site du RN, pour débusquer une expression sous forme de « charte d'engagement politique ».

On y apprend que le RN aurait désigné début décembre 600 têtes de liste... sans ligne de programme ? et surtout on y trouve un communiqué qui s'adresse à des candidats souhaitant « œuvrer et s'investir à ses côtés... sans pour autant estampiller leur liste ». Sauf que le RN conditionne son soutien - ou celui du « député de la circonscription » - à ces candidats « masqués » à la signature par avance d'*« une charte d'engagement politique »* à respecter impérativement.

Mais quels engagements faudra-t-il respecter, une fois élu-es, pour les candidat-es tenté-es par ce pacte faustien ?

On retrouve sans surprise dans cette « charte » tous les marqueurs de l'extrême droite que nous décrivons dans notre dernière brochure VISA et depuis des années :

1/ La priorité donnée à la « lutte contre la délinquance et l'insécurité » !

Avec de l'accompagnement social ? Avec des mesures de prévention ou d'éducation ? Bien sûr que non ! Dans cette charte les mesures sont simples et simplistes : « *toute police municipale doit être armée, bénéficier de moyens humains et matériels adaptés (...)* ». Point.

2/ Haro sur l'immigration

Mais comment agir au niveau communal qui ne gère pas cette compétence ? Toujours aussi simpliste « *S'engager à communiquer sur [son] opposition au pacte asile et migration et à l'accueil de l'immigration liée dans [sa] commune* »

3/ Pas d'augmentation de la fiscalité locale ! et ce pendant toute la mandature !

Ce qui implique forcément de rogner sur certaines dépenses ... ce qui est bien explicité plus loin dans cette « charte » : « **n'accorder aucune subvention aux organisations et projets communautaristes** » ou « **Rejeter toute subvention aux associations incitant à l'immigration massive sur le territoire français** ».

On retrouve aussi dans cette partie budgétaire l'objectif de lutter contre les « gaspillages et gabegies ». Pourquoi pas ! Sauf que l'expression utilisée « gestion en bon père de famille » est très marquée idéologiquement. Elle remonte au système patriarcal en attribuant à l'homme, père de famille, la qualité d'être bon gestionnaire. C'est une pure discrimination, stéréotype de genre ! Abandonnée dans les textes officiels depuis 2014 !

Et l'action culturelle de la commune ?

Une seule phrase : « *Tout mettre en œuvre pour protéger, entretenir et valoriser le patrimoine local.* » En effet, dans les programme du RN le terme de culture n'existe pas. C'est la notion de « patrimoine » qui est mise en avant, centrée sur les seuls monuments d'un passé très sélectif, retirant à la culture son caractère vivant, mouvant, fait d'échanges et de productions riches et diverses.

Et la gestion du personnel communal ? et la gestion des établissements scolaires du 1er degré de la commune ? ... Rien dans cette charte !

Alors que nos militant-es syndicaux dans les collectivités savent bien que la gestion des communes d'extrême droite s'attaque frontalement à ces deux piliers sociaux. Là aussi nous vous renvoyons à notre brochure VISA 2025 ***Municipales 2026 - Lutter pour Battre l'Extrême Droite - Stop aux mairies brunes***

Enfin, comme le niveau communal est clairement pour le RN un simple marchepied pour sa stratégie de conquête du pouvoir national, deux engagements spécifiques concluent cette charte pour les candidat-es qui solliciteront le soutien brun

- Pour l'élection présidentielle, parrainer le candidat soutenu par le Rassemblement National.
- Lors des élections sénatoriales, s'engager à soutenir et appeler à voter pour la liste soutenue par le Rassemblement National.

Très clairement cette manœuvre grossière sous forme de charte, a pour but d'étendre l'influence du RN : des listes poreuses avec des vrais morceaux de RN dedans... En attendant d'autres ralliements jusqu'à une « alliance des droites » ?

Ce qui est certain c'est que le positionnement politique de ces listes « soutenues » sera xénophobe, antisocial et conforme à ce que sait faire le RN dans les mairies brunes : chasse aux pauvres, stigmatisation, agressions contre les associations sociales, exclusions et discriminations.

L'imposture sociale demeurera. Elle doit continuer à être dénoncée : stop aux mairies brunes, luttons pour battre l'extrême droite à tous moments et sur tous les terrains !

Pour cela Vigilance et Initiatives Syndicales Antifascistes (VISA) a lancé au mois de décembre 2025 un appel aux forces syndicales, associatives, citoyennes pour se mobiliser et mener la lutte afin de battre l'extrême droite et ses idées lors de ces prochaines élections municipales.

VISA et ses collectifs locaux souhaitent en effet s'engager de toutes ses forces dans ce combat commun et participer à tous les moyens mis en œuvre localement : collectifs locaux, coordination, débats et conférences d'alerte, pétitions et appels...

AUX MUNICIPALES 2026, COMME A TOUTE ÉLECTION PAS UNE VOIX POUR LE RN !

Pour vos retours, propositions et expressions à la suite de notre appel :

visa.municipales2026@gmail.com

assovisabis@gmail.com

visa-isa.org